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Plus les arbres se développent, plus ils ont besoin d’espace. Pour donner de la 
lumière et de la place aux arbres sans  défaut, et ainsi favoriser leur croissance et 
la production de bois de qualité, le gestionnaire forestier a procédé au marquage 
d’une COUPE D’ÉCLAIRCIE en désignant les arbres de moins grande valeur qui 
sont abattus par les bûcherons. Ces coupes permettent également au peuplement 
d’avoir une meilleure stabilité face au vent, et aux propriétaires de valoriser leur 
patrimoine forestier par la vente des bois. La mise en lumière va également 
permettre à de nombreuses espèces animales et végétales de se développer.
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Prélever pour 
mieux se développer !

Une collaboration entre le Groupe d’Action Local Pays des Tiges et Chavées et les partenaires wallons du projet Interreg V A Forêt Pro Bos : Centre pour l’Agronomie et l’Agro-industrie pour la Province de Hainaut (Carah), 
Cellule d’Appui à la Petite Forêt Privée (CAPFP – Of� ce économique wallon du bois), Hout Info Bois, Société Royale Forestière de Belgique (SRFB).

Pourquoi procéder à des coupes d’éclaircie ?

Si on laisse pousser tous les plants, les arbres seront en forte concurrence pour la lumière et ils vont croître le plus vite possible en 
 hauteur. Ceci va les rendre très sensibles au vent. C’est pourquoi l’on procède à une sélection en éliminant les arbres faibles, mal  formés, 
abîmés, trop branchus ou d’une essence que l’on ne veut pas garder.
Les arbres conservés deviendront plus solides : racines plus étendues, tronc plus large, branchage plus équilibré. Ils auront un meilleur 
accès à la lumière, à l’eau et aux minéraux.
À terme, ces arbres seront récoltés pour fabriquer meubles, parquets, charpentes ou tout autre objet en bois, matériau renouvelable 
par excellence. Les plus beaux sujets seront récoltés en dernier et serviront de semenciers a� n d’assurer une régénération naturelle de 
qualité. Quelques-uns d’entre eux seront maintenus jusqu’à leur mort et serviront de sanctuaire pour la biodiversité.


